



平成23年度

SEASON 5

平成23年 6月30日

全校児童数

御館小学校・下枝分校 学校だより

文責：校長 松本 学

142名

黒石みかげ

磨け われらは 黒石みかげ



梅雨の晴れ間には、ホトトギスの元気の良い鳴き声が校庭に響きます。明日からは、7月、あっという間の怒濤の1学期でした。7月は、学習のまとめに指導の中心をおき、事故防止に努め、1学期を締めくくる月です。しばらくは、高温・多湿な気候で体調が崩れやすいので、衛生面と共に、十分な睡眠や栄養を子どもたちに与えて下さい。

バケツ稲づくりにチャレンジ！！

6月23日(木)恒例の5年生による稲づくりがスタートしました。今年度は、学校の簡易田んぼが使えないため、安全な市販の土を調合して、バケツ稲づくりを行いました。吉田直衛さんを講師にお迎えし、土の調合から水を入れての泥づくりもすべて、子どもたちの手で行いました。しばらくぶりの土いじり、子どもたちのストレスも一気に発散されたようです。



【土を混ぜる】



【バケツに土を移す】



【植え方のご指導】



【完成したバケツ稲】



1本1本丁寧に植える子どもたちの顔は、真剣そのものでした。

体中、泥だらけにしながら子どもたちは、大はしゃぎでした。その元気な姿に大人が癒されました。

下枝分校児童、学習にがんばり！

下枝分校では、伝統の「暗唱」を継続して指導しています。ある日、分校に行ったら、子どもが、「しのぶれど色に出でけりわが恋は物や思ふと人の問ふまで平兼盛」と大声で発表する「百人一首」が聞こえてきました。石川啄木や金子みすゞの短歌や詩も聞こえてきました。昔から「素読」と言って、意味が分からなくても読むことが大切であると言われていています。がんばっている姿がすばらしいと思いました。



【授業が始まる朝の時間を利用しての「暗唱」活動】

下枝分校朝の読み聞かせ



6月24日(金)、下枝分校で、根本京子さんによる読み聞かせがありました。子どもたちは、始まる前から、自分たちで会場をつくり、静かに待っています。読み聞かせ中も一心に聞き入っていました。今年度から本校・分校一斉に「朝の読書」が行われています。



【合計20匹くらい？】

下枝分校恒例：鳥よけ
昨年度から体育館通路の鳥の糞害予防に画期的な効果を発揮しているヘビ模型の登場！
今年も鳥の糞が全くありません。（ ）

青森県りんご商業協同組合青年部から「りんご」が提供されました。郡山市の小中学校へ標記のりんごが92個、無償提供されました。6月24日(金)早速、給食に出されました。一人1/4個です。2回に渡りメニューにのぼります。6月24日(金)は、鯉の揚げびたし、サヤインゲンの味噌汁など旬の食材を取り入れた給食でした。子どもたちも満足していました。



【届いたりんご】



【6/24給食へ】

薬剤師さんによる調理室点検

6月23日(木)本校薬剤師さんによる下枝分校調理室の衛生点検がありました。これは、通常の点検業務の一つです。排水溝や食器棚など見ていただきました。



【薬剤師さんの衛生指導】

衛生・安心面のお願い

お子様の指の爪はきれいですか？
点検して下さい。(食中毒等)
登下校時にマスク、帽子を着用してありますか？(放射線・熱中症)
手や首等の汗を拭く、ハンカチやタオルを持参してありますか？
汗の服を着替えていますか？

愛校作業を行いました

6月28日(火)3校時目、清掃の縦割り班で「愛校作業」を行いました。例年ですと、花壇に夏の花苗を植えていましたが、ご存じのように、本年度は、土から放射線の影響を考慮して、野外での植物栽培活動や草むしりは一切行いません。そこで、普段時間が足りずにできない校舎内の窓枠、壁、棚、水道の排水溝、床のこびりついた汚れ落としなどを行いました。埃を吸い込まないように全員にマスク、それに、汚れがひどく手の爪に入り込みそうな場所では、手袋着用で、安全を確保しました。



【校舎内の壁磨き】



【水道排水溝の清掃】



【手袋をつけて窓枠清掃】



【床の汚れ落とし】

子どもたちは、大変一生懸命に行いました。むだ話もなく、大変きれいに校舎が変身しました。子どもたちに感謝です。

閑話休題

1年生が、校庭にあるエゴノキで面白い虫を見つけました。エゴノキの葉を上手に巻き、揺籃(よらん；中に卵があり、中の葉を食べて大きくなります。)成虫も見つけました。首がたいへん長



い不思議な形をしています。「落とし文」と恋文」と

名付けられた昆虫でした。エゴノキに付く鶴の首のように長い首をもつオトシブミなので、エゴツルクビオトシブミと名付けられています。

全校集会を行いました

6月30日(金)多目的室で全校集会を行いました。図書委員会の昨年度「各学年で多く本を借りたベスト5」の発表のあと、全校で一番の児童に表彰状を贈呈しました。また、「図書委員会おすすめの本」の紹介もあり、委員会活動を熱心に行う児童の姿に感動!



【表彰を受ける5年生】